飞高风



進を続け一万八六三八名の同窓創立以来、数々の実績を挙げ躍

本校は大正15年(二九二六)の

2

同窓会の活動方針

同窓会の具体的活動

り、母校の発展に寄与するもの

して会員相互の親睦と研鑽を図 会員がいます。同窓会は会員と

で井上前会長をはじめ同窓生の



第 18

令和 発行 1 年 11月 20日

秋 田 立 花 輪 高 等 校 同 窓 会 事 務 局

〒018-5201 鹿角市花輪字明堂長根12 TEL0186-23-2126 FAX0186-23-2137 URL http://www.ink.or.jp/~hanakoudousou/ 印刷 (株) 成文社

会長挨拶



|の三高校を統合、統合校は花||年6月、県より | 鹿角小坂地

1

及び花輪高等学校へのご支援 新会長として 1頃より花輪高等学校同窓会

生に助けられてきました。ある ね」と大笑いになったこともあり 和47年卒業の関厚です。仕事で す。このたび会長に就任した昭 ご協力をいただき感謝申上げま が先輩とわかり、「高校以来です 全国組織に参加したとき、幹部 を専攻し林野庁などの仕事をし ですが、50年前の生物クラブの 全国の山や森を歩いてきたもの てきました。この間、多くの花高 八幡平研修が縁で、森林生態学 4 いしていくこととしております 域の皆さんと連携をして、お願 して会員、花輪高校、鹿角市、地 きる学校となるよう、同窓会と れつつ、地域の活性化に貢献で 花輪高校の歴史と伝統も生かさ 子案」と発表されております。 開校時期は年内の基本構想の骨 産業系学科で1学年6学級規模。 輪高校の校舎を活用。普通科と

、特色ある高校となるよう、

誠意努めて参りますので、よろ躍る毎日を送っています。誠心

しくお願いします。

鹿角地区に初めて勤務し、

花

校にするため、生徒・教職員が 益々県民から愛し信頼される学 が本校を活用し開校します。 変光栄なことと幸せを実感し胸

場の活躍もしています。

そして、鹿角小坂地区統合校

ワープロ競技大会へ4年連続出 ンターハイ3位、実業部が全国

囲の不安と戸惑いをよそに、大校に新米が勤務することで、周

と申します。文武両面で大活躍

月に着任しました、

する卒業生を多数輩出する伝統

競技部の女子ハンマー投げでイ

文武両道の成果の一つに、陸上

育活動に邁進しています。また、

う、生徒・教職員とも日々の教

し、多様な進路希望に添えるよ

業や探究的な学習の実践を核と

会で10分の1秒まで同タイムの本年2月、全国高校スキー大 すすめて参ります。 をはじめ同窓会支部との連携を 援を行っております。このために 会員各位のご支援をいただき後 武両道で更なる躍進を期待し、 てくれます。同窓会も本校の文 たらし、卒業生にも喜びを与え 部活動の活躍は学校に活力をも 優勝二連覇に立ち会えました。 女子リレーの準優勝、女子総合 ホームページやフェイスブック 充実をはかり、会員、花栄会

さまの更なるご支援とご協力を 同窓会員各位、関係者のみな

3

統合高校への対応

喫緊は統合校への対応です。

り、その伝統を引き継いでいく 協力により様々な活動をしてお ご尽力、花輪高校関係各位のご

同窓会長

母校の歴史を踏まえ、さらなる発展を願って

関

(高24期)

厚

校長挨拶



こでの生活に武者震いを覚えま 屋さんに案内されて来て目に飛また、肌寒い三月末、不動産 性への土台だと思います。が…。しかしそれが全ての可能 つ素直で、礼儀正しい青年達だ いと広大な敷地に圧倒され、こ でした。花輪スキー場を背景に び込んだ堂々たる校舎が印象的 られ方を見た思いです。やや大 る姿も爽やかでこれまでの育て ということです。街中で見かけ 抱いた第一印象は、実に素朴か 輪高校生への先入観もない私が 朱鷺色でお洒落な雰囲気の佇ま 人しい面はあるかもしれません

も同時に変化し、それに対応し の変化とともに社会からの要請 たアクティブ・ラーニング型授 さて、創立93年目を迎え時代



着任のあいさつ

校

長

四

部

聡

令和二年度

総会開催のご案内

日時:令和2年5月9日(土) 18:00~

場所: 鹿角パークホテル

会費: 4千円 申込: 0186-23-2126

: 略歴:: 力をお願いします。

で、皆様の温かいご支援とご協 力を合わせ精進して参りますの

北鷹高校教頭、 横手市出身。二〇一六年秋 18年総合教

田

育センター主幹。 早大卒。

直木賞作家 阿部牧郎さん を偲んで

る5月11日、大阪で亡くなられ

め 7 回 翌63年3月、鹿角市初の市民栄 の終楽章』で第8回直木賞受賞。 和62年(一九八七年)、『それぞれ は官能小説家としての作品も残 誉賞を受賞した。苦難の時代に 部フランス文学科卒業後、会社 る」の書が残る。京都大学文学 生徒会室のファイルに「阿部牧 より鹿角へ疎開し昭和27年3 都市に生れるが、戦争の激化に に就職しながら小説を書きはじ 月、花輪高等学校を卒業した。 三年)、八幡平出身の父の下、京 阿部さんは昭和8年(一九三 文化祭につき鍋釜を借用す 直木賞候補になる。昭

の同級生との交流は晩年まで続 なる凱旋』がある。50代になっ戊辰戦争の鹿角を書いた『静か ンサートをひらいた。花輪高校 オーボエ演奏を習得し鹿角でコ てから正規のレッスンにより 会での母校の活躍を大阪よりウ 土の野球連盟』など秀作があり オッチングし激励していた。『焦 野球部〇Bで県北大会、県大 地の劣化を防ぎ、自然災害の リスクを減少させます。生命 る森林減少や森林劣化が進ん 貢献にも関わらず、多くの地 に対する森林の極めて重要な

直木賞作家阿部牧郎さんが去

(株) 西村林業代表取締役

西

会員寄稿

人との出会いが人生を変える

いと思っています。 えることができる人になりた ていると感じ、私も誰かを支 思わぬ道が開けたり、 出会いによって人生が変わ そんな奇跡が今に繋がっ

れいな空気などに貢献し、土 ともに、土壌や水の保全、き 生態系サービスを提供すると 飼料やシェルター等の重要な た森林は、木材、食料、燃料、 るからです。適正に管理され えた木の伐採のみ行うのでは 可能な森林経営を目指してい 育て、資源を循環させる持続 なく、そこへまた植林し山を 所が完成します。成熟期を迎 を生業としています。そして 一〇一九年十一月、小水力発電 現在、森を育てる

あと はできません。

れ下る水のエネルギーを利用なく、潤った豊かな山から流 を伝える一つの方法になると す水力発電は、持続可能な開 電気エネルギーとして取り出 まれました。森林整備だけで 得ながら、豊かな森構想が生 取り組もう」。このビジョンに 転させ、水力エネルギーから して水車を回し、発電機を回 賛同くださる方々のご協力を い。いま自分が出来ることに 「何とかしなければならな 森づくりの大切さ

多くを学び支えられてきまし 運にも素敵な出会いに恵まれ 時の救いとなったり、私は幸

歩を踏み出せたり、つらい

村 (高45期

地球温暖化防止にも繋がるク く、CO² 排出量が最も少ない

小水力発電は環境負荷が

平成から令和

期は70年ま

的です。 夜を問わず一定量の電源を安 定的に供給できるベースロー リーンエネルギーであり、昼

の原資にも利用し、生物多様される収益を新たな森林管理ド電源です。そこから生み出 世代の人々に提供する事が目 文化的な便益を現在及び将来 人との出会いがこのように 経済的、社会的、環境的、

確実に前進してまいります。 りましたが、今後も一歩ずつ 私の人生や考えを変えてまい

太陽光発電施設

水力発電所→ 上流側には 取水施設あり

常任幹事

な~と不安になる今



小水力発電所の工事現場に立つ西村社長。「川 の水が澄んでいると流量が安定し、効率的に 発電できる」と話す=鹿角市花輪字近江谷地

(秋田さきがけ新報 2018.11.9)

↑発電所建設の記事

吉村

の狭間にあって時

このままでいいの

~七十年寄り~

二〇二五年問題、世に言う団塊世代の私 前にして、令和の時 前にして、令和の時 代の生き 方を模索 のがあります。

思うと、感慨深い

も

と言われていた事を としょり (年寄り) を超えたのです。 れの私達19期は

昭和の時代は七十

グにこだわっていま も存在する中、私はしく活動する高齢者 端技術を駆使し若々 すが、他の同年代と ログ、メール等々先 キャッシュレス、ブ スマホ、

(高 19 期)

会員寄稿

みらり

ンサークル間文景への思い

常任幹事

別史跡として昭和31年に指定

ストーンサークルは、

トーンサークルは、国の特大湯環状列石いわゆる大湯

された。長野の尖石遺跡に次

いで二番目。遺跡は、大湯の

たことも。

代焼き大会」現在の「ストー

年部長の時に始めたのが「古

ンサークル縄文祭」。

ということで十和田商工会青 の方々によく知ってもらおう この遺跡のすばらしさを地域 サークルとしては日本最大。 耕地整理中に発見。ストーン 浅井小魚さんたちが中通りの

恩師寄稿

一年の 回想

安田 昭和3年4月~4年3月在職 貞則 先生

垣山とアルバ ムを開いて見 生徒会誌青

歳月が当時の生徒の姿と共に鮮 ると五十年の

残雪のある三月末、初めて花輪 38年4月であった。山々にまだ 緊張感と今後の教師生活への 地を訪れた。新米教師として 花輪高校に赴任したのは昭和

やかに蘇って来る。

支えられて、いつしか忘れ得ぬ第 親近感と純粋で素直な生徒達に た。鹿角の人々の人情あふれる 過したのが花輪の地であった。 不安を感じながらの着任であっ 一のふるさととして、青春時代を

り合うのも楽しい時間であった。 来ると決まってリンゴを持ってき 下宿を訪ねて来る生徒達と語

幡平、岩手山・早池峰山などす ばらしい自然に触れることで心 れられない。十和田・八甲田・八 る同僚と過した休日のことは忘 のであった。しかし、若さあふれ 月々の生活そのものは厳しいも 千五百円の下宿代を差し引くと 手取り一万四千円の給料で、六

無く柳沢運動具店に連れていか たらスキーをやらないといけな 豊かな生活となった。花輪に来 れ、スキーを選んでもらった。生 いというので、浅利忠先生に否応

あふれる花輪の人たちや生徒に 教職を全う出来たのは、人情

> いっぱいである。 支えられたからと感謝の念で

どちらも花輪図書館に寄贈させ 生活の場であった八郎潟への思い 年には教職生涯の記録を刊行し、 をまとめて平成27年に出版、本 幼少の頃から遊びの場であり

八郎潟在住)

国体、インターハイ等にも駆り たちと一緒に過したり、スキーの だと言われても、そのツイストが であった。先生、ツイストの要領 スをさせられ四苦八苦したこと 出され、ジャンプ競技のアナウン スキーの授業でクラスのこども 出来ないので教え子に笑われた。 からの指導で、花輪小学校の坂 まれてはじめての初滑りが、生徒 ていただいた。

勝 又 幹 雄 (高19期)

0000000000000000

現在の実行委員に熱烈な同級 も。当初からのメンバー3人 思いを巡らし、歴史の流れを 星を眺めながら縄文の人々に も3年の覚悟が、今年で37回 に後輩富谷秀之君(高28期)、 感じた。火熾しや弓矢の的当 焼き、万座遺跡の横で夜空の と同じ粘土で土器を作ろうと 目。その手段として、縄文人 大で千六百個の土器が集まっ 近くの粘土を掘り始めた。最 勾玉作りなどのイベント 一晩かけて土器を 7年が経過、ようやく国内候 な課題。 後どうするのか、地域活性化 補に。正式な認定は二年後か。 の後。正式に候補に挙がって 使われたのか、五本柱の意味 碧い石(石英閃縁ひん岩)が 野中堂の日時計状組石。なぜ にどう繋げられるのかが大き 長すぎたというよりは、その 産登録の話は22年前若杉国体 など疑問は尽きない。世界遺 生縄文ビーナス加藤照子さん (高19期)。 古の空間のためには 万座遺跡の大きさ

> 合校 0

設置 輪高校に 場所 は

1

はと考える。 道路の付け替えも必要なので

熊と一緒に空を眺めてみよう。 を考えて何を見ていたのか、 四千年前の縄文の人々が何

(毛馬内在住)





の下、第7回同窓会ゴルフコンペが開催されまし た。当日は天気にも恵まれ、熱い戦いが繰り広げら れ、高19期の佐藤隆夫さんが優勝しました。 会は茅茹荘で開かれ、お互いの健闘や珍プレ 大変盛り上がりました。 副会長 小田

り通学の負担が大きくなる生徒 検討が必要なことや、統合によ に対する支援についても検討さ

決定したとのことです。 実現などの観点からそのように の教育環境の充実、統合の早期 る学校づくり、鹿角地区の生徒 用すると発表しました。 育委員会は、六月十四日、鹿角 在の花輪高校の敷地と校舎を活 三高校の統合校の設置場所を現 これは、活力に満ちた魅力あ 新聞によりますと、秋田県教

れるようです。 構想は今年度末をめどに策定さ 程、必要な施設整備などの基本 また、統合のために増改築の 統合校の学科や規模、教育課

母校への支援が十分できる同窓

(単位:円)

50,000

770,000 140,000

10,000

550,000

70,000

430,000

60,000

20,000

20,000 30,000

10,000

20,000

600,000

350 000

150,000

100,000

14,000

0

0

2,000

5,000

令和元年度 予算額

ある同窓会にして、会費が増え

指しました。人が集まり活気の

化5ケ年計画を作り改革を目 と、副会長についた2年目活性

在任期間を振り返ってみる

区の生徒が他地区の高校へ進学

に活気があったころには鹿角地

生徒数が多く鹿角地区の高校 も意見を交換しました。かつて ついて、同窓会の役員会で何度 * 会長

退

任

挨

拶

M

令和元年度 同窓会予算書

增減

(A) - (B)

-41, 080

-116, 426

-71, 220

-2, 440

-17, 466

-25, 300

-60, 461

-31, 321

-8, 010

-21, 130

-30,000

-10, 000

-20, 000

-10,000

10,000

-1.364

-2,000

-74, 560

-335, 891

0

0

0

0

支出総額

平成30年度 同窓会決算書 収入総額 2,329,758円 1,866,109円 支出総額 差引残額 463,649円

項

3.

合

【支出の部】

1. 会議費

2. 会務費

(2)消耗品費

(3) 通信費 (4)振込手数料

3. 事業費

(1) 印刷費

(3) 広告費

(4) 広報費

4. 渉外費

(1) 渉外費

(2) 慶弔費

5. 助成費

(1)部活動助成費

(2) 進路指導助成費

備品費

積立金

繰出金

予備費

9. 雑 費

10.

つづく懇親会では、

(2)記念品費

(1)旅費

H

予算額

(A)

70,000

770,000

140, 000

10,000

550,000

70,000

440,000

330,000

60,000

30,000

20,000

30,000

10,000

20,000

600,000

350,000

150,000

100,000

14,000

200,000

2,000

76,000

2, 202, 000

0

1. 会

差引残額 0円

【収入の部】 (単位:円) 予算額 決算額 増減 (A) (B) (A) - (B) 1, 576, 755 費 1,461,600 115, 155 1, 437, 120 (1) 会費 900,000 1,017,675 117, 675 900,000 (2)入会費 559, 080 -2, 520 561,600 561,600 463, 649 2. 繰越金 740, 115 740, 115 0 繰入金 0 0 0 0 諸収入 285 12,888 12,603 231 計 2, 202, 000 2, 329, 758 127, 758 1,901,000

決算額

(B)

28, 920

653, 574

68, 780

7,560

532, 534

44,700

379, 539

298, 679

51,990

8,670

20,000

590,000

350,000

150,000

90,000

12,636

200,000

0

0

1,440

0

0

0

26%の生徒が鹿角以外の高校 割合で生徒たちが他地区の高 に進学しています。このままの のですが、今年度の生徒は約 をするのは10%に満たなかった

えていた半分ほどしか改善でき 窓会報、ホームページ、フェイ ために組織作り、広報活動 なかったのが心残りです。 連絡網など改革しましたが、考 総会の出席者を増やすための スブック等) に力を入れました。 会にしたいと考えました。 鹿角地区の3高校の統合に 同

さん、各支部をはじめ全国の同

活動をしてくださった役員の皆

窓生の皆様、母校の歴代校長先

先生方に大変お世話になりま

同窓会担当の先生や多くの

した。心より感謝を申し上げま

携わりました。その間、一 期8年、計10年同窓会活動に

緒に

副会長を1期2年、会長を4

前会長 井上

高廣

(高18期)

が、同窓会費の納入者数におい申し上げます。 私たち18期生 です。一度も頼んだことはあり たします だということで陰ながら支えて くださったことに心より感謝 ませんでしたが、同期生が会長 て常に最も多かったということ 同期生の皆さんに一言お礼を

規模の学校になってしまいま 合校の生徒は1学年3クラス に多大な影響を及ぼします。 す。人数が少ないのは学校運営 校に進学すると10 年後には 統 和元年令

学希望者がたくさん来るよう も魅力があり他地域からも入 な学校になってほしいもので 合校がハード面でもソフト面で

藤久人事務長の各氏が出席し は阿部聡校長、佐藤貢教頭、 てくださいました。 参加者は31名で、母校から 工.

下新役員が選出されました。 改選の年にあたり、関厚会長以 が承認されました。今年は役員 告、令和元年度事業計画、予算 て議事に移り、平成30年度の事 業報告、決算報告、会計監査報 井上会長の挨拶に引き続

労をされたようです。 当時は言葉にできないほどの苦 る内容で、会場の皆さんも話に らジョイタムの創業、そして現 ラピアス電機鹿角工場閉鎖か 役の田村功さん(高26期)が、 ジョイタム株式会社代表取締 から笑って話せることも、 引きつけられていました。今だ た。聞いていて心がわくわくす 在までを話してくださいまし 講演会では、毛馬内にある

総会 盛 催 大に !!

から挨拶を頂き、宴会に移りま

下げて6時からの開催となり でしたが、今年は少しでも参加 クホテル鳳凰殿で開催されま 日(土)午後6時から鹿角パー しやすいようにと、1時間繰り した。 例年午後5時からの開催 和元年度総会が、5月11

いのではないでしょうか。 ださった田村さんの同期は9人 となりましたが、大変盛り上 会を機にクラス会を開くのも といった感じでした。同窓会総 が集まり、久し振りのクラス会 がっていました。講演をしてく した。最後は校歌を歌いお開き 副会長山田徹弘(高26期)

総会選出役員

顧

会 長長与 **々々々々** Þ Þ Q Þ 倍泉小 賞澤田 阿 井部 上 三杉 田 江 石井 トシ 化 宗 市 郎 高正廣彦 徹 宏弘子 洋一

副会参

3期)が8月25日逝去。ご冥福 を祈ります。 顧問であった村山正さん(高

編集後記

お待ちしております。 なります。皆様のお申込みを 総会案内は今回が最終と